

Repunta la inflación en octubre (El Financiero 25/10/11)

Repunta la inflación en octubre (El Financiero 25/10/11) Eduardo Jardón Martes, 25 de octubre de 2011 • Suben precios 0.61% en la primera quincena. • El mayor porcentaje para un periodo similar desde 1999. • También aumenta a tasa anual; se ubica en 3.24%. Los precios al consumidor en México subieron 0.61 por ciento en la primera quincena de octubre, muy por arriba de los pronósticos de los analistas. Además, su incremento fue el mayor para un periodo similar desde 1999, según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El repunte se explica principalmente por las alzas en las tarifas eléctricas en algunas ciudades del norte del país, debido a que finalizó el subsidio de verano. También contribuyeron los incrementos en otros energéticos. Durante el periodo que se reporta, las tarifas de electricidad subieron 14.79 por ciento, mientras que el precio de la gasolina Magna se elevó 0.45 por ciento y el del gas doméstico 0.90. Estos tres rubros explican 70 por ciento de la inflación que se registró en la primera quincena. Analistas de Invex consideran que a pesar del elevado aumento en los precios al consumidor, el entorno inflacionario continúa siendo estable y la reciente debilidad del peso no ha presionado al alza al Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC). Este último registró una variación anual de 3.24 por ciento a la primera quincena de octubre, por arriba del 3.11 por ciento de la segunda quincena de septiembre. Tendencia alcista Arturo Vieyra, analista de Banamex, opina que las cifras de inflación sugieren que podría ser el inicio de una trayectoria ascendente en los precios. "Los resultados de la primera mitad de octubre permiten suponer que para finales del año serán más evidentes los efectos de la depreciación del tipo de cambio sobre la inflación." Además prevé un repunte en los precios de productos agropecuarios, y estima que al cierre del año el INPC podría ubicarse en 3.5 por ciento. La inflación subyacente en los últimos 12 meses fue de 3.22 por ciento. A su interior, el precio de las mercancías se elevó 4.36 por ciento, y en ese rubro destacó el incremento de 7.44 por ciento en alimentos, bebidas y tabaco, que presentó su mayor cifra desde agosto de 2009. Por su parte, la inflación anual no subyacente se elevó a 3.20 por ciento. Los precios de agropecuarios subieron 1.06 por ciento, y los de energéticos y tarifas autorizadas por el gobierno crecieron 4.38 por ciento.